

## Pressemitteilung

### Hochschule für Angewandte Wissenschaften Hamburg

#### Matthias Echterhagen

12.12.2024

<http://idw-online.de/de/news844689>

Organisatorisches, Personalia  
fachunabhängig  
regional



## Rainer Heuer zum Kanzler der HAW Hamburg gewählt

**Der Hochschulrat der HAW Hamburg hat Dr. Rainer Heuer einstimmig zum neuen Kanzler gewählt.**

Das Gremium folgte damit der Empfehlung der Präsidentin, Prof. Dr. Ute Lohrentz. Dr. Rainer Heuer ist seit Oktober 2018 Vizepräsident für Finanzen und Personal an der Hochschule für Bildende Künste Braunschweig. Zuvor hat der 50-Jährige unter anderem die Stabsstelle Strategieentwicklung und Controlling der Georg-August-Universität Göttingen geleitet sowie in unterschiedlichen Institutionen im Wissenschaftsmanagement gearbeitet.

„Rainer Heuer ist eine ausgezeichnete Wahl für die HAW Hamburg“, sagte der Vorsitzende des Hochschulrats, Dr. Lothar Dittmer. „Er kennt die Bandbreite von Tätigkeiten in außerhochschulischen Forschungseinrichtungen sowie in größeren Universitätsverwaltungen bis hin zur Leitungsfunktion in einer Hochschule.“

Neben seiner fachlichen Befähigung zeichne sich der zukünftige Kanzler durch eine umsichtige, empathische und klare Art der Kommunikation und ein Verständnis für die heterogenen Personengruppen einer Hochschule aus, so die Präsidentin Prof. Dr. Ute Lohrentz. „Diese Fähigkeiten sind insbesondere in den aktuell herausfordernden Zeiten essentiell. Deshalb freue ich mich, dass der Hochschulrat meinen Vorschlag, der vom gesamten Präsidium einhellig getragen wird, so deutlich angenommen hat.“ Heuer verfüge durch seine verschiedenen Führungsfunktionen an außeruniversitären Forschungseinrichtungen und Hochschulen über fundierte und erprobte Kenntnisse in der Verwaltung von Hochschulen und in der Umsetzung von strategischen Controlling- und Steuerungsinstrumenten. Er habe Erfahrung mit herausfordernden Change-Situationen an Hochschulen und sei damit ein starker Partner im Präsidium der HAW Hamburg.

Die HAW Hamburg befinde sich in einer Phase des Aufbruchs und grundlegender Veränderungen, die auch mit Unsicherheiten verbunden sei, konstatiert Dr. Rainer Heuer, der sich bei dem Hochschulrat für das ihm entgegengebrachte Vertrauen bedanke. „Ich freue mich darauf, mit den Präsidiumsmitgliedern, den Fakultäten und der Hochschulverwaltung in dem Prozess der Neustrukturierung der Hochschule vertrauensvoll zusammenzuarbeiten und gemeinsam die Zukunft der HAW Hamburg zu gestalten.“

Rainer Heuer studierte an der Universität Hamburg, an der University of Essex (Großbritannien) und an der Freien Universität Berlin, wo er in Sozialwissenschaften promoviert wurde. Nach beruflichen Stationen im Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend und dem Wissenschaftszentrum Berlin für Sozialforschung arbeitete er als Geschäftsführer am Max-Planck-Institut für demografische Forschung in Rostock, bevor er 2014 die Leitung der Stabsstelle Strategieentwicklung und Controlling an der Georg-August-Universität Göttingen übernahm.

Seit 2018 ist Heuer Vizepräsident für Finanzen und Personal an der Hochschule für Bildende Künste Braunschweig. Der Hochschulrat hat ihn nun für neun Jahre zum Kanzler der HAW Hamburg gewählt. Seine Bestellung erfolgt durch die Senatorin für Wissenschaft, Forschung, Gleichstellung und Bezirke (BWFG), Katharina Fegebank. Heuer folgt auf Albert Asal, der das Amt seit Juni 2023 geschäftsführend ausübt und künftig CDO, Chief Digital Officer, für den Bereich Digitalisierung der Hochschule sein wird. „Für sein herausragendes und fachkundiges Engagement in einer

ausgesprochen schwierigen Phase der HAW Hamburg bedanke ich mich bei Albert Asal sehr herzlich und freue mich, dass er in der neuen Position der Hochschule mit seiner Expertise erhalten bleibt“, sagte Ute Lohrentz.

URL zur Pressemitteilung:

<https://www.haw-hamburg.de/detail/news/news/show/rainer-heuer-zum-kanzler-der-haw-hamburg-gewaehlt/>



V.l.n.l.: Dr. Lothar Dittmer, Dr. Rainer Heuer, Prof. Dr. Ute Lohrentz  
Jonas Fischer  
Jonas Fischer / HAW Hamburg